
  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

課  題 回  答（取組状況） 担当課 

◆矢代田地区の里山の整備 

・大沢公園～大平山～高立山ハイキングコースの看板整備を

お願いします。 

2018 年より「山遊山」という事業で、地域住民からガ

イド役となっていただいていますので、ガイドに役立つ看板

や休憩できるベンチの設置をお願いします。  

 

・区役所が管理している遊歩道ルートでないため把握できて

いません。管理遊歩道でない箇所の案内板看板の新設は、難

しい状況です。 

・秋葉区では地域団体の活動を支援する制度等がありますの

で、活用をご検討いただきたいと思います。 

産業振興課 

◆防災警報について 

・行政防災無線の電話自動応答サービスで「地震」情報も対

応してほしい。 

・防災無線の改善（増設、ボリュームアップ、サイレンなど） 

・高齢者にもわかりやすい防災警報の連絡方法を工夫してほ

しい。 

 

・防災行政無線の電話自動応答サービスにおける地震などの全

国瞬時警報システム（Ｊアラート）の緊急情報への対応につき

ましては、対応機器の購入が必要なことから、現状では費用面

で難しい状況となっております。 

・災害情報は TV、ラジオ、にいがた防災メール、区の広報車

巡回、自治会長への電話連絡などあらゆる方法を使って入手し

ていただきたい。また、自治会内で情報連絡網等の体制づくり

を行い必要な方に避難の呼びかけのご協力をお願いします。 

 

地域総務課 

◆サイクリングロードの街灯設置 

・信越線沿いのサイクリングロードは、小須戸運動広場テニ

スコート付近まで街灯が設置されていますが、終点（鎌倉）

まで街灯の設置をお願いします。合併建設計画に盛り込まれ

た内容ですので、よろしくお願いします。 

・サイクリングロードの舗装は、今年度完了する予定です。街

灯の設置については、矢代田地区の他の道路事業と優先度を比

較の上、実施していきたいと思います。 

・新しく街灯が設置されれば、そこが通学路になって子供たち

の安全が増すなど整備に伴う効果も受け止めさせていただく。 

 

建設課 

◆消雪パイプの整備 

・昨年「消雪パイプの新設は行わない」という回答をいただ

いたが、優先順位を考慮して 1 か所ずつでも順次新設してほ

しい。 

・昨年、消雪パイプから水が出ず、除雪要請にも応じてもら

えず緊急車両がスタックした事案があった。消雪パイプの修

繕及び自治会から要請した除雪には速やかに対応してほし

い。 

・区内の消雪パイプは設置後 30 年近く経過しており、既存施

設の更新を計画的に進めることにしております。当面の巻、消

雪パイプの新設は大変難しいことをご理解ください。 

・昨年、消雪パイプの不具合があった場所の対応が悪かった点、

ご不便をおかけしました。消雪パイプのノズル交換や井戸の老

朽化対策をすすめます。今後は消雪パイプの不具合には機械除

雪で対応する体制をあらかじめ調整していきます。 

・除雪体制の改善に努めてまいります。 

 

建設課 

◆区バスを使いやすくしてほしい 

・信越線東側は区バスが通っているけれど、乗り継ぎをしな

ければ病院、買い物、文化施設等に行かれず高齢者は不便を

感じている。昨年も回答いただいたが、新潟市の辺境地域も

切り捨てることなく、住みやすくするためにインフラ整備を

してほしい。 

・区バスの運行ルート・運行ダイヤについては地域の現状とニ

ーズを把握しつつ、既存路線バス等への影響を考慮しながら収

支率が保持できるよう十分な検討を行い、改善していきます。 

・山の手地区では住民バスに取り組んでいただきましたし、今

後もまたさらに新しい方法について協議を重ねていきます。地

域のお気持ちは受け止めさせていただきました。 

地域総務課 

◆歩道の整備又はカラー化の対応 

・市道小須戸 1-180 号線（路線番号 111180）は、松ヶ

丘、矢代田 1 地区の主要な通学、通勤路ですが、大部分で路

側帯の塗装が消えており歩行者通路の識別が難しい状況で

す。地域に住宅街が増えていることもあり、通学・通勤時間

は車、歩行者（児童）、自転車（生徒）の交通量が多くなり、

交通事故のリスクが急増しています。歩道の整備又はカラー

化の対応をお願いします。 

 

・通学路の路側の白線が薄くなっている場合は引き直しを行い

ます。【地元自治会長と協議の上、路側の白線引きは今年度実施

しました】 

・歩道整備やカラー化については、学校と地域が参加する安全

対策会議が 2 年に一度ありますので、その手法をご提案申し上

げます。 

・【当日の追加要望を受け止めさせていただきました】 

千葉県で悲惨な事故が発生し、国から通学路の点検整備を直ち

に行うよう指示あるはずなので、待ったなしで対応してほし

い。矢代田小学校長からも教育支援センター長に要望をあげて

いる。 

 

建設課 

山の手コミ通信 

令和 4 年 

3 月 15 日 

NO.75 

【発行】山の手コミュニティ協議会 

秋葉区地区懇談会のご報告 
 令和３年７月９日に開催された「秋葉区地区懇談会」で山の手コミュニ

ティ協議会が事前提出した地域課題について、秋葉区と意見交換を行い

ました。秋葉区からの回答を掲載いたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆このお便りに関するお問い合わせは・・・山の手コミュニティ協議会へ 

TEL ０２５０－３８－３１５１ FAX ０２５０－４７－４００２ 

小須戸地区ふれあい会館内 休館日 月曜・祝日 開館時間 ９：００～２１：３０ 

【山の手コミュニティ協議会は新潟市からの補助金を受けて活動しています】 

健康福祉部よりお知らせ 

 
 

 

 

 
●          は、3月中旬の自治会回覧板でまわします。 

ご自由にお取りください。 
 

 

●           は、記入をお手伝いします。（令和 4年 4月から） 
 

 

場   所 地域の茶の間「いこてばこいてばふれあい会館」 

（毎月第 3 木曜日 13：00～15：00、ふれあい会館） 

持 ち 物 緊急情報キット、診察券、お薬手帳、緊急連絡先等 

問い合わせ ふれあい会館（☎0250-38-3151） 

   

ふれあい事業部より 

お知らせ 
生涯学習部よりご案内 

 

～矢代田小学校 4年生とコミ協との協働企画～ 

「イルミネーションで地域を明るく元気にしよう♪プロ

ジェクト」4年生の想いが文字となり山の手を明るく照らし

ています。元気をもらいたい方、まだ観ていない方、「矢代

田小のパワースポット」 

にまだ間に合います。 

ふれあい会館でもまだ 

まだ点灯しています。 

是非、観に来てください。 
 

 

★矢代田小学校は 17時～22時 3月 31 日（木）まで点灯しています。 

★ふれあい会館は開館時間内 3月 31 日(木)まで点灯しています。 

 

昔、矢代田の子どもたちは旧暦の桃の節句に「◇ひし形餅」

をもって山へ遊びに行き、楽しんだそうです。このならわし

を復活させ、みんなで山へ遊びに行きませんか！ 

 

●日  時 令和 4年 4月 3日（日） 

8時 45分大沢森林公園集合 

9時出発 12時解散（予定） 

●締め切り 3月 26日(土) 

●問い合わせ・申込 ふれあい会館  

☎0250-38-3151 
 

 
※詳しくは、こすど地区公民館報に掲載されています。 

 

令和 4年 4月 7日（木） 

矢代田小学校の入学式に 

新入学児童全員に防犯ブ

ザーを贈呈します。子ども

たちを犯罪から守るため

に、防犯パトロールなどに

も取り組んでいます。 

 
 

防災防犯部よりお知らせ 

「緊急情報キットを点検しましょう！」 
 

 

 
もう少し 

点灯中 

①  

情報用紙の内容を確認 

しましょう。（1年 1回） 

② 

最新の内容に 

書き換えましょう。 
変更のある人は 

新しい情報用紙 

書き方のわからない方 

 

「やまえさん」や

「やまゆうさん」な

どと呼び名が諸説

あります。 

 

 

救急車を呼んだ時、救急隊に情報を伝えます。 

小須戸運動広場より 

お知らせ 

令和4年4月1日から予約受付は、 

管理棟（☎0250-38-5019）で 

受け承ります。 

また、ナイター利用も始まります。 

みなさまのご利用をお待ちしています。 


